

restée comme annexe mais sans titre légal.

Géographie. - Le territoire de cette paroisse se confond avec celui de la commune d'Allez et Cazeneuve. La superficie est de 1041 hectares. Les principaux lieux sont : Vidalet à 1000m. de l'église, Bernide à 1000m., Sophagney à 1000m., Allez (plaine) à 200m., Couvent à 1800m., Arnaud à 1200m., La Franche à 1600 mètres.

Notes d'archéologie. - « Château fort de Comblobou du XIII<sup>e</sup> et du XVI<sup>e</sup> siècles. Il situe sur l'extrémité d'un promontoire couronné par un fossé. Son plan est quadrangulaire. Les angles sont flanqués de tours rondes. Une seule partie au sud est datée du XIII<sup>e</sup> siècle. C'est une tour rectangulaire, aux murs épais, dont les deux étages supérieurs ont été démolis à l'époque révolutionnaire. Toute la reste des constructions appartiennent à des restaurations successives du XIX<sup>e</sup> siècle ou d'une époque plus récente. Le château de Comblobou couvre une superficie de 1200 mètres. » (G. Tholin). Les Anglais s'en étaient emparés et l'avaient en grande partie démolie en 1419.

« Sur le territoire de cette paroisse (de Cazeneuve), dit Claude Goly dans son verbal de 1668, à 400 pas de l'église, il y a la chapelle domestique du château de Comblobou, appartenant aux Cintat. On y dit la messe de temps immémorial et même auparavant le curé y venait en procession dire la messe le jour de saint Louis. »

A signaler encore le manoir de Segut du XVII<sup>e</sup> siècle avec ses larges fenêtres à meneaux croisés.

Le chef-lieu de la commune est à 4 kil. de Sainte-Livrade, à 8 kil. de Villeneuve et à 28 kil. d'Agen. Bureau de P.C. et gare la plus rapprochée à Sainte-Livrade.

Eglises. - a) de Cazeneuve. - Les Mémoires de Nicolas de Villars nous donnent l'état de cette église en 1897. « Elle est fort mince, il n'y a qu'un poutre sur le grand autel, sans voûte et munie d'une niche. Le clocher est assez bas, mais aussi munie d'une. Un particulier a pris une cloche pour la substitution de laquelle il y a procédé à la cour du Présidial. Le grand autel a été relevé depuis vingt ans, depuis lors il y avait une armoire de bois qui a été rompue. Ses fonds baptismaux sont démolis; il n'y a point de châssis. Des deux chapelles latérales démolies, une avait été bâtie par un sr de Castelgaillard, l'autre, bâtie par le fr. sr de Pujols est voûtée. A côté de l'église, il y a le hameau de la caminade et quelques masures. Dans son verbal de visite du 29 octobre 1891, Valiri avait donné ordre au curé de réparer la caminade. On voit que cet ordre n'avait pas été exécuté. Le verbal de Claude Goly de 1668 confirme sur cette église les enseignements suivants : « Elle est longue de 30 pas, large de 10, faite en forme de croix. Le chœur et le quart de la nef sont voûtés, le reste est sans lambrequins. Du côté de l'épitaphe dans la nef est une chapelle voûtée, dédiée à Notre-Dame, plus bas est un autel de saint Joseph où la confrérie de ce nom est installée. Du côté de l'Evangile est une chapelle non voûtée, de Saint-Clair. Le clocher est carré, voûté, couvert de tuiles à crochet. En 1689 la chapelle à droite, appartenant au seigneur de Comblobou, est dite dédiée à saint Louis. En 1730 l'autre chapelle à gauche appartenant au seigneur de Castelgaillard, simplement lambrequin est dite dédiée à saint-Clair et à sainte-Anne. M. Tholin a conservé à cette église la petite notice suivante : « Abside du XI<sup>e</sup> siècle. Transept et nef de la dernière époque gothique. Les voûtes de la